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ФИНАНСЫ

Важнейшим ито-
гом ноябрьского за-
седания Думы ста-
ло принятие Прог-
раммы реформиро-
вания муниципаль-
ных финансов Ниж-
него Новгорода

Платить 
за конечный 
результат

CЕГОДНЯ в регионах сис�
тема бюджетного планирова�
ния ориентирована на фи�
нансирование самих учреж�
дений, а не на оплату предос�
тавляемых ими услуг. Прави�
тельство России поставило
задачу направлять средства не
на существование социаль�
ных объектов, а на удовлетво�
рение потребностей жителей.
В связи с этим и была разра�
ботана нижегородская муни�
ципальная программа рефор�
мирования. Она предусмат�
ривает установление прямой
связи между качеством рабо�
ты организаций и уровнем их
финансирования. При этом
планируется создать благоп�
риятные условия для привле�
чения инвестиций и дальней�
шего экономического разви�
тия Нижнего Новгорода.

В процессе реформирова�
ния появится система учёта
потребности в муниципаль�
ных услугах, а также стандар�
ты их оказания. В первую
очередь преобразования кос�
нутся важнейших отраслей
бюджетной сферы – здраво�
охранения, культуры, образо�
вания. Потребители муници�
пальных услуг, то есть прак�

тически все жители города,
получат возможность контро�
лировать качество этих услуг
и предъявлять обоснованные
претензии. Таким образом,
вместо нынешнего затратно�
го механизма появится меха�
низм оплаты по конечному
результату.

Председатель комиссии по
здравоохранению и социаль�
ной защите населения Алек�
сандр Разумовский попросил
коллег поддержать эту прог�
рамму, поскольку она даёт ре�
альные рычаги для карди�
нального изменения самой
системы муниципального
здравоохранения. Осущес�
твление программы не потре�
бует дополнительных расхо�
дов из бюджета, так как тре�
буемые 92 миллиона рублей
уже заложены в плановых ас�
сигнованиях на 2009 год.

О тепле и ветхом
фонде
ОТЧЁТ о реализации ин�

вестиционной программы по
развитию теплоэнергетичес�
кого комплекса подробно об�
суждался на всех комиссиях
Думы. Однако и на заседании
у депутатов возникли вопро�
сы к руководству ОАО “Теп�
лоэнерго”. Прежде всего на�
родных избранников интере�
совало, почему выполнение

адресной программы отстало
от плана. Выяснилось, что су�
ществующих средств недос�
таточно для проведения ме�
роприятий в полном объёме,
поэтому программу придётся
подкорректировать. Есть два
варианта развития событий:
либо сократить запланиро�
ванный объём, либо привлечь
инвесторов. Решение о даль�
нейшей судьбе развития теп�
лоэнергетических сетей будет
приниматься на заседании
Думы в феврале 2009 года.

Депутат Сергей
Михайлин задал
вопрос о теплос�
набжении домов
по улице Про�
финтерна в Лени�
нском районе, ко�
торые раньше
снабжались от котельной хле�
бозавода № 5. Новый
собственник завода планиру�
ет закрыть эту котельную. Де�
путата заверили, что жители
не пострадают, теплоснабже�
ние будет организовано от ко�
тельной нового ФОКа на ули�
це Гончарова.

Вызвал вопросы и доклад
о внесении изменений в му�
ниципальную адресную прог�
рамму сноса и реконструкции

ветхого фонда в Нижнем
Новгороде. Депутат Вадим
Агафонов обратил внимание
присутствовавших на то, что
пока не определён механизм
реализации принятых реше�
ний. Жители домов, попада�
ющих под действие програм�
мы, нередко не знают о своих
правах и обязанностях. Депу�
тат предложил на профиль�
ных комиссиях обсудить ме�
ханизм работы с жильцами
таких домов.

За рамками 
заседания
НЕКОТОРЫЕ важные

вопросы, горячо обсуждае�
мые на комиссиях, не были
вынесены на заседания Думы
в силу необходимости дора�
ботки отдельных моментов.
Так, пока отложен проект
постановления о содержании
в Нижнем Новгороде кошек
и собак. Не рассматривался и
вопрос о создании экологи�
ческой милиции. Дело в том,
что это необходимое городу
подразделение должно со�
держаться за счёт муниципа�
литета, а доходы в виде соби�
раемых штрафов отправлять
в бюджеты вышестоящих

уровней. Поэтому было ре�
шено предварительно дого�
вориться о распределении
финансов.

Депутат Елена
Горбунова пред�
ложила рассмот�
реть в Думе воп�
рос, который не
рассматривался
на комиссиях, –
ликвидацию мо�
лочных кухонь. Эту тему для
обсуждения предложили ни�
жегородцы на приёме, кото�
рый провела Елена Юрьевна.
Коллегу поддержала и пред�
седатель комиссии по культу�
ре, образованию и спорту

Ольга Шумакова.
Она подчеркнула,
что такие важные
решения нельзя
выносить без учё�
та мнения депута�
тов. Александр
Р а з у м о в с к и й

предложил рассмотреть эту
проблему не в Думе, а на сов�
местном заседании профиль�
ных комиссий, после чего и
выработать взвешенное ре�
шение. 

Тамара ЛУКЬЯНОВА
Фото Татьяны БЫКОВОЙ

Продолжение темы на с. 34

Как улучшить 
лечение и обучение

Вадим Агафонов, Дмитрий Бирман.

НА заседании Думы были озвучены
масштабы помощи городу Цхинвалу, пост�
радавшему в грузино�осетинском конфлик�
те. Сотрудники нижегородской мэрии, му�
ниципальных учреждений и частных предп�
риятий Нижнего Новгорода, депутаты горо�
дской Думы собрали 3 миллиона 103 тысячи
рублей. По просьбе мэра Цхинвала эти
средства были направлены на приобретение
грузовых автомобилей "ГАЗель". Машины
понадобятся Цхинвалу для перевозки
стройматериалов, так как в городе ведётся

активная работа по восстановлению разру�
шенных зданий. 

Этой суммы хватило на приобретение
шести машин, которые отправятся в Цхин�
вал из Нижнего Новгорода на двух автово�
зах�трейлерах. От собранных средств оста�
лось 700 тысяч рублей. Для формирования
третьего трейлера с "ГАЗелями" этого не�
достаточно, требуется ещё 600 тысяч руб�
лей. Депутаты решили активизировать ра�
боту по сбору средств и отправить в Цхин�
вал три трейлера.

«ГАЗели» для ЦхинвалаБюджет снова изменился
Депутаты одобрили внесение изменений в бюджет города на 2008 год.  
Доходы и расходы сократились на 16 534,5 тыс. рублей, дефицит 
остаётся неизменным.

Расходы бюджета на 
2008 года составляют 

18,1 млрд 
рублей

доходы - 15,1 млрд 
рублей

дефицит - около 
3 млрд рублей

АДРЕС ПОМОЩИ

Члены президиума заслушивают выступления с мест.
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НИЖНИЙ НОВГОРОД

ИНИЦИАТИВУ о вознаграж�
дении старших по домам и подъ�
ездам обсуждали депутаты городс�
кой Думы на совместном заседа�
нии нескольких постоянных ко�
миссий. Рассматривалось предло�
жение премировать активистов,
отвечающих за порядок в многоэ�
тажках, выплачивая им по 500 �
600 рублей ежемесячно. Глава го�
рода Вадим Булавинов предложил
также ввести правило, по которо�
му никакие работы подрядчиков
не должны приниматься без под�
писи старших по подъезду. Депу�
таты поддержали такой подход.

� Эти люди ведут нужную рабо�
ту, которая, к сожалению, часто
оказывается неблагодарной, �
подчеркнул председатель комис�
сии по городскому хозяйству Олег
Сорокин. ! Материального поощ�
рения они заслуживают по праву.

В качестве примера фигури�
ровал город Саранск, где система

материальных поощ�
рений “старших” ус�
пешно работает мно�
го лет. Депутат Вадим
Агафонов предложил
придать официаль�
ный статус “стар�
шим” и выдать им

соответствующие документы. За�
меститель председателя постоян�
ной комиссии по бюджетной,
финансовой и налоговой поли�
тике Владимир Пачёнов отметил,
что в Нижнем Новгороде всего
8800 многоэтажек. Соответ�
ственно ежемесячные выплаты
старшим по подъездам и домам
обойдутся в пять миллионов руб�
лей. Вопрос в том, найдутся ли
такие средства в городском бюд�
жете.

Депутаты приняли решение
обратиться к главе города с пред�
ложением совместно проработать
этот вопрос.

НА совместном заседании постоян�
ных комиссий по городскому хозяйству,
транспорту и связи, территориальному
общественному самоуправлению, взаи�
модействию с общественными органи�
зациями и средствами массовой инфор�
мации депутаты одобрили передачу в
муниципальную собственность девяти
общежитий и загородного лагеря, при�
надлежащих ОАО “Российские желез�
ные дороги”.

Содержание общежитий потребует
от города значительных зат�
рат, поэтому мэрия попро�
сила руководство ОАО
“РЖД” передать на баланс
города детский оздорови�
тельный лагерь “Зелёные
дубки”, расположенный во
Владимирской области. Де�

путат Андрей Павлов предложил выйти
с инициативой к ОАО “РЖД” о переда�

че в муниципалитет также спортивного
комплекса “Локомотив”. Коллеги еди�
нодушно поддержали предложение
Андрея Алексеевича. Соответствующий
документ будет направлен в ОАО
“РЖД” в ближайшее время.

СОБСТВЕННОСТЬ

ЭТОЙ проблеме было
посвящено рабочее совеща�
ние, созванное по инициа�
тиве депутатов. Напомним,
что на предыдущем заседа�
нии городской Думы группа
во главе с председателем ко�

миссии по раз�
витию города,
строительству и
а р х и т е к т у р е
Олегом Валенти!
новичем Сороки!
ным выявила ряд
негативных мо�

ментов в возведении торго�
вого центра на Ниж�
неволжской набережной.
Проект, по которому ведёт�
ся строительство, и проект,
представленный инвестором
на рассмотрение депутатов,
сильно различались. Внеш�
ний вид набережной должен
был остаться в неизменном
состоянии. Однако архитек�
торы проекта решили соору�
дить в числе прочего трёхэ�
тажные объёмы из стекла и
камня. Для урегулирования
проблемы решено было
пригласить всех заинтересо�

ванных лиц на рабочее сове�
щание.

По словам за�
местителя пред�
седателя комис�
сии по финансо�
вой и налоговой
политике Влади!
мира Пачёнова, на
этом рабочем со�

вещании застройщики про�
должали уверять, что ведут
работы в соответствии с пер�
воначальным проектом.
Представители Росохран�
культуры сообщили, что
ущерба для внешнего вида
набережной данное строи�
тельство не нанесёт. Но с ни�
ми не согласился заслужен�
ный архитектор Вадим Ворон!
ков, указавший, что проект
неприемлем с эстетической
точки зрения. После долгих
дебатов было принято реше�
ние созвать независимую ар�
хитектурную экспертизу для
оценки проекта и провести
градостроительный совет.

Инициировавший рас�
смотрение вопроса депутат
Олег Сорокин выразил удов�

летворение итогами рабочего
совещания:

� Это правильно, что такой
важный для всего города воп�
рос обсуждается профессио�
налами. Нижневолжская на�

бережная � особая террито�
рия. Это не только истори�
ческий центр Нижнего Нов�
города, но и главные речные
ворота города. Проведение
дополнительной экспертизы

проекта с точки зрения сохра�
нения историко�культурного
наследия я считаю крайне
важным. Но ещё важнее, что�
бы застройщик прислушался
к мнению комиссии.

Набережная: быть или не быть?

Активистов 
поставят на оклад? К ВОПРОСУ о молоч�

ных кухнях, отложенному
во время заседания Думы,
депутаты вернулись в ми�
нувший понедельник. В
соответствии с решением,
принятым на заседании,
проблему рассмотрели
члены нескольких комис�
сий � по здравоохранению
и социальной защите на�
селения, по бюджетной,
налоговой и финансовой
политике, по образова�
нию, культуре и спорту. 

В совместном заседа�
нии комиссий приняли
участие депутаты Ольга
Шумакова, Владимир Па!
чёнов, Александр Перов,
Елена Горбунова, специа�
листы профильных депар�
таментов городской адми�
нистрации, директор Ни�
жегородского научно�исследовательского
института детской гастроэнтерологии
Росздрава Анатолий Волков, профессор
Нижегородской медицинской академии
Елена Лукушкина. Вёл заседание Алек!
сандр Разумовский. Он подчеркнул, что
избирателей волнует вопрос организации
бесплатного питания для детей первого и
второго года жизни. Другие депутаты так�

же высказали обеспоко�
енность по поводу лик�
видации молочных ку�
хонь в Нижнем Новгоро�
де. Совместно со специа�
листами по детскому пи�
танию были выработаны
следующие рекоменда�
ции:

� обратиться к главе
города с предложением
отменить постановление
о ликвидации молочных
кухонь в Нижнем Новго�
роде;

� создать согласитель�
ную комиссию по урегу�
лированию процесса пе�
редачи государственных
полномочий муниципа�
литету в части обеспече�
ния питанием детей пер�
вого и второго года жиз�
ни. В состав комиссии

включить депутатов городской Думы, За�
конодательного собрания, представите�
лей администрации города и правитель�
ства области;

� структурным подразделениям городс�
кой администрации выработать предло�
жения по реформированию и модерниза�
ции молочных кухонь, а не их ликвида�
ции. 

Не закрывать, а реформировать

«Зелёные дубки» стали городскими

Пока идет строительство, сложно понять, насколько изменится облик набережной.

А принимать работу будет старший по подъезду.

Станет ли стадион муниципальным?

Детям без молока не обойтись.

ГОРОДСКОЕ ХОЗЯЙСТВО ПРОБЛЕМА 



В БУДУЩЕМ году нач�
нётся первый этап реализа�
ции программы, направлен�
ной на сохранение и укрепле�
ние здоровья нижегородских
детей и подростков. Мы уже
неоднократно писали об этой
программе, предложенной за�
местителем директора по нау�
ке ННИИТО, заместителем
председателя комиссии по

здравоохране�
нию и социаль�
ной защите насе�
ления профессо�
ром Юрием Ежо!
вым (последняя
публикация � в
“АиФ!НН” № 44

от 29 октября). Её суть состоит
в создании системы профи�
лактики, раннего выявления
и своевременного лечения бо�
лезней опорно�двигательного
аппарата у детей. На заседа�
нии комиссии по здравоохра�
нению депутат Юрий Ежов
сообщил, что если раньше
речь шла только об основной
концепции, которую поддер�
жали депутаты, то сейчас уже
начинается конкретная рабо�
та. В бюджете города на 2009
год запланировано около
восьми миллионов рублей на
реализацию программы.

� Отрадно, что наше на�
чинание полностью соответ�
ствует направлению, обозна�
ченному президентом Дмит!
рием Медведевым, � отметил

депутат. � Президент обра�
тил особое внимание на то,
что здоровьем детей должны
заниматься не только роди�
тели, но и детские образова�
тельные учреждения, так как
в школе ребёнок проводит
большую часть жизни. Если
не решить эту проблему сей�
час, то скоро некому будет
служить в армии, работать,
рожать детей, так как у 97%

выпускников школ имеются
различные нарушения со
стороны опорно�двигатель�
ного аппарата.

Реализовывать програм�
му должен целый ряд меди�
цинских учреждений: ННИ�
ИТО, детские городские по�
ликлиники, НП “Центр здо�
ровьесберегающих техноло�
гий”, ортопедический центр
“Юлианна”.
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ПРОГРАММА

ДЛЯ депутатов наступает
пора отчитываться перед из�
бирателями. Первым, кто
подготовил отчёт, стал депу�
тат по десятому избиратель�
ному округу Игорь Конд!
ратьев. Он считает, что ос�
новной критерий оценки
его труда � мнение избирате�
лей. В депутатских приём�
ных постоянно ведётся ра�
бота: проведено 49 приёмов
и 8 отчётов депутата перед
избирателями, поступило
338 обращений, по каждому
из них проведена соответ�
ствующая работа, даны
разъяснения и оказана по�
мощь.

Большое значение
Игорь Кондратьев уделяет
воспитанию подрастающе�

го поколения. В округе
расположено шесть обще�
образовательных школ, 11
детских садов, музыкаль�
ная школа, три детских
клуба. Помощь в ремонте,
покупка техники, содей�
ствие в благоустройстве
территории � постоянная
зона депутатского внима�
ния. При поддержке Игоря
Кондратьева печатается га�
зета для воспитателей и ро�
дителей “Каркуша”, расп�
ространяемая по всем дет�
садам Канавинского райо�
на. Игорь Борисович явля�
ется членом попечительс�
ких советов детского дома
№ 5 и социально�реабили�
тационного центра “Бри�
гантина”.

Предмет особой заботы
Игоря Борисовича � ветера�
ны и пенсионеры. Большое
количество просьб поступа�
ло в приёмную депутата о
спонсорской помощи на
проведение праздничных
мероприятий для пожилых
людей и ветеранов. По обра�
щениям граждан решались
вопросы:

� обеспеченности льгот�
ными лекарствами, опреде�
ления на лечение в санато�
рии и больницы,

� открытия дополнитель�
ных медпунктов.

Всего с октября 2007 г. по
октябрь 2008 г. была оказана
благотворительная помощь
на сумму 1 млн 963 тыс. руб�
лей.

БЛАГОТВОРИТЕЛЬ�
НЫМ фондом “Нижего�
родский” (учредители �
депутаты городской Думы
Алексей Гойхман (на
снимке) и Игорь Кондрать!
ев) подведены итоги кон�

курса “Красивый город” за 2008 г. На�
помним, что впервые такой конкурс
был проведён два года назад, и сейчас
он приобретает всё большую популяр�
ность. Его главная цель � поддержка
энтузиастов, которые в своё личное
время благоустраивают дворы и подъ�
езды, сажают деревья и кустарники,
строят детские площадки. Радует, что
количество желающих проявить себя в
качестве озеленителей и дизайнеров
постоянно возрастает. А значит, с
каждым годом красивых дворов и
подъездов становится всё больше. По�
бедителями этого года стали:

1�е место � Р. С. Платонова, 
ул. Ошарская, 88

2�е место � И. Н. Богусевич, 
ул. Афанасьева, 16 (двор на снимке)

3�е место � А. И. Олейникова, 
ул. Гордеевская, 28

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

ПО инициативе депутата
Игоря Кондратьева (на снимке)
в одном из торговых центров
Нижнего Новгорода прошла
донорская акция. Каждый
желающий мог сдать кровь
для Кирилла Веселова ! ре�
бёнка с тяжёлой онкологи�
ческой патологией.

Кровь для малыша сдали
49 человек, прежде все�
го сотрудники торго�
вого центра и поку�
патели. Многие, ус�
лышав призыв о
помощи, специ�
ально приезжали
из разных райо�
нов города.
Были и та�
кие, кто
п р о с т о

пришёл в магазин за покупка�
ми, но, узнав о беде ребёнка,
они не остались равнодушны�
ми и приняли участие в акции.

Кровь для спасения

Подготовили Тамара ЛУКЬЯНОВА
и Екатерина МУХИНА, 

фото Татьяны БЫКОВОЙ

Беречь организм с малолетства

Нашему 
кремлю 500 лет

СЕРИЮ краевед�
ческой литературы
пополнил новый
сборник издательства
“Кварц” (руководи�
тель � депутат Дмит!
рий Кузин). В рамках
издательской прог�
раммы правительства
Нижегородской об�
ласти вышла в свет
книга С. Л. Агафонова “Нижегородс�
кий кремль”. Она посвящена пятисот�
летию выдающегося памятника зодче�
ства и фортификационного искусства
России. Читатели получат полную ин�
формацию об истории, архитектуре и
ходе реставрации кремля. Текст допол�
нен комментариями и иллюстративны�
ми материалами, отражающими совре�
менное состояние памятника и перс�
пективы его сохранения и использова�
ния.

СКРИНИНГОВЫЙ осмотр новорождённых, проведённый ортопе�
дами ННИИТО на базе детской поликлиники № 42 Московского райо�
на, показал, что 9% детей имеют врождённую и 78% приобретённую
ортопедическую патологию. Отсутствие адекватной помощи при
этих состояниях является главной причиной того, что в Нижнем Нов�
городе более 150 тысяч человек нуждаются в серьёзном лечении за�
болеваний опорно�двигательного аппарата.

ЯЗЫКОМ ЦИФР

КНИЖНЫЕ НОВИНКИ

АКЦИЯ

МЕДИЦИНА 

Чей двор лучше

Каждому ребёнку надо подобрать свой вид физкультуры.

П Р Е Д С Е Д А �
ТЕЛЬ комиссии
по здравоохране�
нию и социальной
защите населения
Александр Разумо!
вский ознакомил
депутатов с перс�

пективными тенденциями в
здравоохранении. Александр
Васильевич недавно побывал
на совещании в администра�
ции президента, где обсужда�
лась программа внедрения ав�
тономных медицинских уч�
реждений.

Был чётко определён курс
на дальнейшее усиление ры�
ночных отношений в сфере
здравоохранения путём созда�
ния автономных лечебно�про�
филактических учреждений.
Положительный опыт в этом
направлении накоплен в Пер�
ми, где внедрена система од�
ноканального финансирова�
ния здравоохранения. Все
средства, предназначенные на
эту отрасль, аккумулируются в
областном бюджете и поступа�
ют в распоряжение руковод�
ства лечебных учреждений.
Плюсы такого подхода в том,
что расширяется самостоя�
тельность, появляется воз�
можности уйти от постатейно�
го затратного механизма фи�
нансирования, стимулировать
лучших сотрудников, приоб�
рести действительно нужное

оборудование и т. д. Соответ�
ственно создаются рычаги для
эффективного управления.

� Хорошее качество лечеб�
ного продукта можно полу�
чить только при развитых ры�
ночных отношениях, � убеж�
дён депутат. � Для этого необ�
ходимо внедрение адекватных
медицинских стандартов, од�
ноканальной системы финан�
сирования, грамотной систе�
мы государственного заказа и
полноценных тарифов. В нас�
тоящее время тарифы состав�
ляют около 60 процентов от
реальной потребности.

Больницам дадут автономию

Новое оборудование $ залог
успешной работы.

Вот так преобразился двор по ул. Афанасьева, 16.

Главное - оценка избирателей

РАБОТА В ОКРУГАХ
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НИЖНИЙ НОВГОРОД

Исторические протоко-
лы заседаний дореволю-
ционной городской Думы
свидетельствуют, что в са-
мый разгар Первой миро-
вой войны наши соотече-
ственники считали одина-
ково важными проблемы
городского хозяйства и
культурного просвещения
народа.

Для 
художественного
просвещения

На собрании городской
Думы Нижнего Новгорода 20
февраля 1915 года наряду с
насущными вопросами (пре�
одоление чрезмерного роста
цен, утверждение казённых
расходов на полицию, приня�
тие от горожан частных поже�
ртвований на больницы и бо�
гадельни, разрешение пост�
роек) обсуждалась возмож�
ность организации городским
музеем экспозиции картин,
оставшихся после смерти
Митрофана Михайловича Ру�
кавишникова. Прямых нас�
ледников у выдающегося ни�
жегородского мецената не
было.

Накануне заседания Думы
от комитета городского худо�
жественного и исторического
музея поступило прошение
следующего содержания:

Комитет по управлению
нижегородским городским ху�

дожественным и историчес�
ким музеем в заседании своём
от 12�го минувшего января,
обсудив по заявлению одного
из своих членов вопрос о же�
лательности предоставления
для обозрения публики кар�
тин, оставшихся после умер�
шего М. М. Рукавишникова,
имеющих очень большую худо�
жественную ценность, пос�
тановил просить Ивана Фё�
доровича Ремлера как опеку�
на над имуществом М. М. Ру�
кавишникова, не найдёт ли г.
Ремлер возможным, с указан�

ной выше целью, передать оз�
наченные картины городско�
му музею на хранение под от�
ветственность комитета за
целостность и сохранность
их.

Коллекция 
в надёжных 
руках

И. Ф. Ремлер согласился
передать на временное хране�
ние картины и гобелен при
соблюдении определённых

условий. Во�первых, городс�
кое общественное самоуправ�
ление должно было пол�
ностью отвечать за це�
лостность и сохранность пе�
реданных музею произведе�
ний искусства в соответствии
с описью и оценкой. Во�вто�
рых, оформлялась страховка
на сумму не менее 45 тысяч
рублей. Также городское уп�
равление принимало обяза�
тельство по первому же тре�
бованию опеки немедленно
возвратить всё принятое на
хранение имущество без ка�

ких�либо претензий со своей
стороны.

Музейный комитет высо�
ко оценил решение господи�
на Ремлера, “отзывчиво и
тепло откликнувшегося на
запросы публики”. Руковод�
ствуясь заботой о расшире�
нии и развитии городского
музея “в целях наибольшего
распространения среди горо�
дского населения художест�
венного просвещения”, ко�
митет единогласно постано�
вил просить городскую Думу
о предоставлении гарантий
сохранности частной коллек�
ции. Иван Фёдорович Ремлер
был избран членом комитета
“во внимание к оказанным
им весьма ценным услугам на
пользу музея”. Городская уп�
рава поддержала ходатайство
комитета музея. Решающее
слово осталось за Думой, ко�
торая вынесла определение:

С предложением комитета
городского художественно�ис�
торического музея о принятии
на хранение картин, остав�
шихся после умершего М. М.
Рукавишникова, согласиться,
и кредит в 200 р. на страхова�
ние картин внести в приходно�
расходную смету на текущий
год.

Затем гласные единодуш�
но утвердили Ивана Фёдоро�
вича Ремлера в звании члена
комитета музея на срок до
окончания полномочий Ду�
мы.

Светлана ТРИФОНОВА

СПАСИБО ДЕПУТАТУ

ИЗ ИСТОРИИ НИЖЕГОРОДСКОГО ПАРЛАМЕНТАРИЗМА

Наследие Рукавишникова 
стало достоянием города

РЕГИОНАЛЬНОЕ
правительство учредило
именные стипендии для
одарённых детей�инва�
лидов. Управление со�
циальной защиты насе�
ления Сормовского
района подготовило для
представления в экспе�
ртную комиссию по
назначению именных
стипендий 11 картин
ученицы художествен�
ной школы № 3 Юлии
Пьянковой.

Они были оформле�
ны в багетной мастерс�
кой, расходы за эту ра�
боту взял на себя депу�
тат городской Думы по
округу № 17 Дмитрий
Викторович Кузин. Для
юного дарования это
очень большая и важная
поддержка. В рамках
картины сразу преобра�
зились, “заиграли”, ста�
ли ещё лучше. Мы чрез�
вычайно благодарны
Дмитрию Викторовичу
за отзывчивость, за вни�
мательное отношение к
проблемам детей.

Т. А. Б е к е т о в а, 
руководитель управле�

ния соцзащиты населе�
ния Сормовского района

Новый 
уровень 

библиотек
КОЛЛЕКТИВЫ библио�

тек Ленинского района бла�
годарят депутата Вячеслава
Алексеевича Растеряева за
активную поддержку разви�
тия культуры. Депутат много
делает для того, чтобы обслу�
живание читателей находи�
лось на современном техни�
ческом уровне. Благодаря
Вячеславу Алексеевичу в
библиотеках Ленинского
района появились Интернет,
а также электронные базы
данных на книжные фонды
и периодику. Совсем недав�
но с помощью депутата для
библиотек им. Пришвина и
им. Ахматовой приобретены
два мультимедийных проек�
тора с экранами. Это позво�
лит более активно проводить
культурно�просветительские
мероприятия, сделать их бо�
лее красочными, интересны�
ми и запоминающимся.

Директор МУ ЦБС 
Ленинского района 

Н. М. Морозова, 
председатель библиотечного

совета детской библиотеки 
им. Пришвина 

Н. Ю. Романцова,
председатель библиотечного

cовета библиотеки 
им. Ахматовой 
Н. Н. Кольцова

Я � жительница микро�
района Молитовка. Через га�
зету хочу сказать огромное
спасибо городским властям, в
частности нашему депутату
Сергею Михайлину, за проде�
ланную работу. Благодарю
всех, кто занимался компле�
ксным благоустройством на�
шего микрорайона. Столько
лет знаю свою родную Моли�
товку, давным�давно привык�
ла к её неказистому, провин�
циальному виду. Я выросла
среди бесконечных строек,
разбитых тротуаров, болот,
мусорных закоулков. И вдруг
Молитовка попала в добрые
руки и преображается на гла�
зах. Это просто чудо! Какие
яркие детские площадки поя�
вились, теперь там играют мои
дети. Очень приятно идти до
школы по замечательному

тротуару. А с каким удоволь�
ствием моя дочка ходит на
танцы в открывшийся после
ремонта клуб! Она называет
его Дворцом танцующей
принцессы. Всюду чувствует�
ся забота, кропотливый, тща�
тельно спланированный труд
и щедрые деньги. Спасибо
вам!

Очень хочется, чтобы вы
почувствовали отдачу от вло�
женных усилий, чтобы не по�
теряли запала и продолжали
творить подобные добрые де�
ла повсеместно. Это очень
правильно, что в городе стро�
ятся не только бизнес�цент�
ры и супермагазины. Жаль
только, что такой шикарный
ремонт решил не все пробле�
мы. На улицах движение ста�
новится всё интенсивнее, а
светофоров нет. На ближнем

к нашему дому перекрёстке
(ул. Даргомыжского, 18) нет
даже знака пешеходного пе�
рехода. Идя со своими малы�
шами, я каждый раз молюсь,
чтобы из�за угла вдруг не
выскочила машина. Ещё есть
огромная просьба � лавочки.
Как они нужны нам, устав�
шим мамочкам с полными
сумками. А уж что говорить о
бедных старых бабушках, ко�
торым дойти до магазина
проблема. Глядя на преобра�
жение моего родного микро�
района, я надеюсь, что когда�
нибудь “отмоют” и наш лю�
бимый парк. И вместо цер�
ковного вагончика появится
настоящий храм. А вообще
мы все безмерно благодарны,
низкий вам поклон.

Е. Д е с я т н и к о в а, 
ул. Даргомыжского

ХОЧУ выразить благодар�
ность депутату двадцать треть�
его избирательного округа
Ольге Валериевне Балакиной.
Она помогла мне обрести ра�
дость того, что я могу двигать�
ся, общаться, жить.

Много лет я испытывала
страдания, мучалась от физи�
ческой боли, связанной с серь�
ёзным заболеванием суставов,
была вынуждена в расцвете

сил уйти на инвалидность.
Ольга Валериевна много сил
приложила к тому, чтобы в
2007 году мне сделали слож�
ную дорогостоящую опера�
цию. Операция для меня была
бесплатной. В ННИИТО
прекрасные хирурги Е. Е. Чер/
няк и А. Ю. Каюмов совершили
профессиональное чудо � за�
менили мне больной сустав.
Теперь я хожу без боли, даже

смогла выйти временно на
работу и послужить в качестве
регистратора родной медици�
не. Каждый день я благодарю
Ольгу Валериевну за прояв�
ленную заботу, внимание и
понимание. Побольше бы та�
ких депутатов, которые чу�
жую боль воспринимают как
свою.

Нина Александровна 
М и х а й л о в а

Дворец танцующей принцессы

Это известное здание на Нижневолжской набережной тоже связано с именем 
М.М. Рукавишникова.

Поддержать
юный 
талант

Операцию сделали бесплатно
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